
ВСЕСОЮЗНОЕ СОВЕЩАНИЕ-СЕМИНАР СЕКРЕТАРЕЙ 
ПАРТКОМОВ ПРЕДПРИЯТИЙ ЧЕРНОЙ МЕТАЛЛУРГИИ 

Как уже сообщала наша газета, в Магнитогорске прбходит Всесоюзное совещание-семинар 
секретарей парткомов предприятий черной металлургии. 

Сегодня публикуются в сокращенном, изложении материалы первого дня работы совещания-
семинара (на f-й и 2-й стр;)*>. \ \ \ \ \ * % Ч. *" 

Открывая совещание, заместитель заведующего отделом тяжелой промышленности Ц К К П С С 
т. Ястребов И. П. сказал в частности, что задача настоящего совещания состоит в том, чтобы 
имеющийся опыт организационно-партийной и идеологической работы на .предприятиях черной 
металлургии сделать достоянием всех партийных организаций, чтобы дальше повышать уровень 
руководства партийными организациями в свете решений . X X I I I съезда К П С С . 

Заместитель заведующего отделом тяжелой промышленности Ц К К П С С т. Ястребов И. П. 
открывает совещание. . . . . ф о т о ц Нестеренко. . 

Орган парткома, профкома и управления Магнитогорского ордена Ленина 
и ордена Трудового Красного Знамени металлургического комбината 

№ 8 9 (4521) 
Год издания 29-й С У Б Б О Т А , 27 июля 1968 года Цена 1 коп. 

К А Ж Д О М У А Г Р Е Г А Т У К О Н К Р Е Т Н Ы Й П Л А Н Т Е Х Н И Ч Е С К О Г О П Р О Г Р Е С С А 

ИНИЦИАТИВА ОДОБРЕНА 
Состоялось совместное заседание партийного 

и профсоюзного комитетов комбината, на котором 
была рассмотрена инициатива коллектива до
менной печи № 7 : «Каждому агрегату — кон
кретный план технического прогресса». 

Соревнуясь за досрочное выполнение пятилет
него плана и достойную встречу 100-летия со 
дня рождения В. И. Ленина, доменщики седьмой 
печи разработали план технического прогресса на 
своем - агрегате; выполнение которого позволиг 
значительно повысить технический уровень про
изводства и организацию труда. 

За счет внедрения плана технического про
гресса коллектив печи обязался в оставшуюся 
половину пятилетки увеличить производство чу
гуна на 2 , 5 — 3 процента, снизить расход кокса 
на 2 0 — 2 5 килограммов на каждую тонну чу гу 

на и выплавить при этом не' менее 7 0 процентов 
чугуна с содержанием серы не выше 0 . 0 3 0 про
цента (подробнее об инициативе доменщиков 
седьмой печи читайте в предыдущем номере на" 
шей газеты) . 

Партийный и профсоюзный комитеты комбина
та постановили: 

одобрить инициативу коллектива седьмой до 
менной печи, возглавляемого мастерами В. Федо
товым, Ч . Иш-матовым, Н. Футманом и П . С и ш г 
цыным; 

обязать руководителей цехов и производств, 
секретарей партийных организаций и председа
телей цеховых комитетов провести раз ъ яснитель ' 
ную работу среди трудящихся о значении почина 
доменщиков печи Л": 7 и широко распространить 
зто начинание на все участки и агрегаты. 

Совместными усилиями 
Хорошо работает is этом меся ' 

це наш мартеновский цех' .Vs 1 , 
с каждым днем увеличивается 
количество сверхпланового ме
талла. 

Неплохо идут дела и у . нас, 
сталеваров печи ,\5 2 7 . Особен
ными успехами мы обычно не 
могли похвастать, но и в отста
ющих не ходили. Как говори гея, 
на среднем уровне работали. А 
вот в июле коллектив двадцать 
седьмой отличается: на доске по
казателей против нашей печи сто
ит ' приятная четырехзначная циф
ра. ' 'За три недели мы. «обогнали» 
план .больше чем на тысячу тонн. 

Такого высокого результата мы 
достигли в первую очередь пото
му, что снабжение материалами 
хорошее: все подается вовремя. А 
зто очень много значит в нашем 
деле. Если без перебоев подаются 
материалы, то сокращается вре 
мя проведения операций, особен
но первичных. Они — фундамент 
ведения плавки , выпуска ее по 
графику, а может быть, и с опе
режением его. 

Б о л ь ш у ю роль играет и то, что 
печь паша немногим больше ме
сяца как вышла из ремонта. Мы 
стараемся поддерживать свой аг
регат в хорошем состоянии, обес

печивать правильный уход за 
печью, чтобы она работала в нор
мальных условиях. Хорошую при
бавку к нашим результатам дало 
сокращение простоев на ремонте 
пода. 

Но каждый успех — зто, ко
нечно, итог совместных усилий 
коллектива. Слаженно трудятся 
сталевары Евгений С у п р у н , В л а 
димир Виниченко, Михаил Силкг 
тин и их подручные. Не отстает 
от них и наша бригада. Добрых 
слов заслуживает также умело? 
руководство исполняющего обя
занности мастера блока печей 
Александра Степановича Карма" 
новского. 

И. КРАСИЛЬНИКОВ, 
сталевар печи № 27. 

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 
Е! 

ИЗ Д О К Л А Д А ПЕРВОГО! 
ЗАМЕСТИТЕЛЯ МИНИСТРА! 
ЧЕРНОЙ М Е Т А Л Л У Р Г И И ! 
т. БОРИСОВА А. Ф. 

«О ходе выполнения постановления ЦК К П С С и 
Совета Министров С С С Р от 20 июля 1967 года «О 
мерах по обеспечению высоких темпов развития чер
ной металлургии в соответствии с Директивами X X I I I j 
съезда К П С С по пятилетнему плану развития народ-1 
ного хозяйства С С С Р в 1966—1970 годы» и основ-; 
ных задачах развития отрасли на 1971 —1975 годы».; 

Докладчик говорит, что отечественная черная металлургия прошла | 
гигантский путь развития. Ныне она превратилась в высокоразви-1 
тую и ведущую отрасль народного хозяйства. С в ы ш е пятой части! 
мировой выплавки стали приходится на долю Советского С о ю з а . ! 

Однако , несмотря на значительное увеличение производства, в | 
тякущей пятилетке еще не полностью удовлетворяются потребно- j 
сти народного хозяйства в металле. Некоторые виды проката, труб ! 
и метизов по своему качеству не отвечают высоким требованиям, | 
что сдерживает технический прогресс в смежных отраслях п р о м ы т - ; 
ленности. | 

— В июле прошлого года, —- продолжает докладчик, — Цент
ральный Комитет партии и Совет Министров С С С Р приняли поста
новление, являющееся программным документом развития черной 
металлургии на пятилетку. В нем предусмотрены конкретные меры 
для значительного усиления темпов капитального строительства, 
подъема технического уровня и эффективности производства, повы
шения производительности труда ir качества продукции. П р о ш е л 
год. М о ж н о подвести некоторые итоги того, что сделано , ' сосредо
точив внимание на нерешенных задачах. 

Устраняются отмеченные в постановлении Ц К К П С С и Сонета 
Министров С С С Р недостатки в капитальном строительстве. В о з 
росли капиталовложения. Вместе с тем следует признать, что па ря
де заводов не введены в установленные сроки крупные мощности. 

Необходимо всюду обеспечить выполнение плана капитального 
строительства, утвержденного на 1968 год. Среди важнейших стро
ек докладчик назвал стаи «2500» холодной прокатки, сооружаемый 

• на Магнитогорском комбинате. 
Анализируя работу предприятий в третьем году пятилетки, 

тов. Борисов отмечает, что некоторые из них не добились ровной 
и устойчивой работы. Все еще значительны потери, вызванные ава
риями и простоями. Причина — в неудовлетворительном уходе за 
оборудованием, нарушении правил его эксплуатации. 

Имеются недостатки в выполнении заданий по межзаводским 
кооперативным поставкам. 

Ухудшилась работа отдельных заводов по выполнению заказов. 
Докладчик говорит о большом значении почина коллектива З а п -

I сиба, одобренного Ц К К П С С , Советом Министров С С С Р и В Ц С П С . 
Необходимо всюду широко развернуть соревнование за быстрей
шее освоение проектных мощностей действующих и вновь вводи
мых в эксплуатацию агрегатов. Заставить каждый агрегат давать 
столько продукции, сколько предусмотрено проектом — значит 
без больших затрат получить дополнительно много продукции. 

Положительный опыт Череповецкого завода. Магнитогорского 
п Кузнецкого комбинатов, заводов «Запорожсталь» , Челябинского 
трубопрокатного говорит о больших возможностях для повышения 
качества продукции. Эти возможности необходимо настойчиво ис
пользовать на всех предприятиях. 

Большое внимание в докладе уделено вопросам экономической 
реформы. Сейчас в новых условиях работает 67 предприятий. С о 
второго полугодия па новую систему планирования и экономиче
ского стимулирования переводится еще одна большая группа за
водов. Подавляющее большинство предприятий, где осуществлена 
экономическая реформа, успешно справляется со своими задачами. 
Они быстрее улучшают все показатели. 

Н а заводе «Запорожсталь» примерно половина прироста прибы
ли получена за счет улучшения качества металла. Высокое качест
во продукции — это гот путь, который открывает широкий простор 
для более полного использования преимуществ экономической ре
формы. 

Н е везде с должной Настойчивостью решаются вопросы техниче
ского прогресса. Медленно снижается доля ручного труда. Много 
людей все еще занято па зачистке металла. Однако огнезачистные 
машины внедряются очень медленно. " ' 

Н а Магнитогорском и Нижне-Тагильском комбинатах, Челябин
ском трубопрокатном заводе и других предприятиях проведена 
большая и плодотворная работа с целью дальнейшего повышения 
производительности труда. Н а Магнитогорском комбинате по сопо
ставимым штатам численность обслуживающего персонала на одну 
домну п на одну мартеновскую печь является минимальной но 
сравнению с другими заводами. Производительность труда па этом 
комбинате примерно на 30 процентов выше, нам в среднем по ме
таллургии С Ш А . 

Охарактеризовав задачи проектных и научно-исследовательских 
институтов, тов. Борисов подчеркнул, что нужно со всей настойчи
востью претворять в жизнь каждый пункт постановления Ц К 
К П С С п Совета Министров С С С Р . 

Затем докладчик т в о р и т , что в 1909 году должен быть обеспе 
чей значительный рост выпуска продукции, улучшено ее качество. 
Предстоит освоить 80 новых экономичных видов проката. Резко 
возрастает объем капиталовложений.. Н а д о с наибольшим эффек
том использовать эти средства, сократить сроки строительства 
У ж е сегодня необходимо готовиться к выполнению плана четвертого 
года пятилетки. 

Заключительный раздел доклада был посвящен основным зада
чам развития отрасли в следующей пятилетке. Главная среди пи; 

значительное повышение качества и расширение сортамент:, 
продукции. Намечается Существенно изменить структуру проката. 
Д о л я листового проката к 1975 году составит 43— 44 процента. Зна 
чптелыю увеличится выпуск холоднокатаной электротехнической ст и 
' Н | , различных видов листа с пластмассовым покрытием. Намечаете* 
освоит:, примерно 500 новых горячекатаных и 360 холоднокатаных 
профилен. Большое внимание будет ' уделено увеличению выпуска 
термически упрочненного проката, повышению точности размеров и 
улучшению качества отделки. 
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ВСЕСОЮЗНОЕ СОВЕЩАНИЕ-СЕМИНАР СЕКРЕТАРЕЙ ПАРТКОМОВ 
ПРЕДПРИЯТИЙ ЧЕРНОЙ МЕТАЛЛУРГИИ-

ИЗ ДОКЛАДА ЗАМЕСТИТЕЛЯ ЗАВЕДУЮЩЕГО ОТДЕЛОМ 
ОРГАНИЗАЦИОННО-ПАРТИЙНОЙ РАБОТЫ ЦК КПСС 

т, РАЗУМОВА Е, 3, 
«О некоторых вопросах организационно-партийной работы 

в свете решений Х Х Ш съезда К П С С » 
П р о ш л о немногим более двух щаться от них. Однако и сегодня шаблон, формализм. Конечно, и 

лет после X X I I I съезда К П С С , можно еще столкнуться с факта- сейчас еще имеются определенные 
Какие ж е наиболее важные тен- ми явно либерального отношения недостатки, их надо окончательно 
денции наметились в области раз- к нарушителям партийной дисци- искоренить. 
вития партийной жизни под воз- плины и морали. Конечно, сразу Последние отчетно-выборные со
действием его решений? исключать из партии нельзя. Н у ж . брания отличались деловитостью. 

Регулирование роста рядов и но тщательно разобрать просту принципиальной постановкой во-
дальнейшее улучшение качествен- пок и только тогда определить с о . просов. Выступающими было вы-
ного состава партии. ответствующую меру наказания, сказано много деловых критнче-

Н а съезде подчеркивалось, что А для того, чтобы предупредить ских замечаний. Все они были уч-
особое внимание необходимо уде- проступки, необходимо вести шн- тены, и наш долг — позаботиться 
лять чистоте рядов партии. О т то- рокую идейную и воспитательную о реализации ценных предложе-
го, как решается коренной вопрос работу с кандидатами в члены ний. 
— членство партии, зависит проч- К П С С : вовлекать их в школы по- Улучшилась в последнее время 
ность ее связей, авторитет. В по- литсети, организовывать встречи с и постановка партийной информа-
следнее время возросли требова- ветеранами партии. пни. Члены и кандидаты в члены 
ния к вступающим в партию, взы Развитие внутрипартийной де- Политбюро, Секретари Ц К К П С С , 
скательнее стали коммунисты, ре- мскратии и повышение активности члены правительства чаще выету-
комендующие своих беспартийных коммунистов. пают на партийных активах в го-
товарищей в члены К П С С . Благо - После Х Х Ш съезда К П С С зна- родах страны. Э т о очень важно 
даря этому значительно улучши- чительно возросла роль партий для развития внутрипартийной 
лось качество приема. ных собраний, чаще обсуждаются демократии, для укрепления кол-

Возросли роль и значение чле- на них вопросы организационного лективного руководства. 
На К П С С . Миллионы коммунистов и воспитательного характера. Д о - Большое значение имеет созда 
добросовестно выполняют свой клады на собраниях являются, ние благоприятных условий для 
долг. Н о есть еще члены партии, как правило, плодом коллективной широкой критики и самокритики, 
которые ведут себя не по-партий- работы. - Без этого партия не может дви-
ному, нарушают основные уставные Известно, что в прошлом в гаться вперед. Н у ж н о , однако, за
требования. П о с л е X X I I I съезда практике проведения партийных метить, что факты зажима крити-
партия стала решительно очи- собраний наблюдались нередко ки еще Не изжиты полностью. 

Причем именно критика снизу ч а . 
ще всего оказывается не «в поче
те». С этим нельзя мириться се
годня. 

Н о нужно уметь отличать кри
тику от огульного охаивания, от 
нигилистического отношения к 
нашей действительности, которое 
наносит большой вред делу пар . 
тни. 

Критика должна быть объек
тивной, правдивой, должна быть 
направлена на исправление лю
дей. 

Больше внимания нужно уде
лять внутрипартийной дисципли
не. М ы приветствуем инициативу 
газеты « П р а в д а » , которая пись
мом сталевара т. Абашкина нача
ла и продолжает на своих стра
ницах большой разговор на тему 
«Коммунист в своей организации». 
Развитие активности коммуни
стов, повышение их ответственно
сти перед народом — дело исклю
чительной важности. 

Совершенствование организаци
онной структуры партийных орга
низаций, форм и методов их ра
боты. 

В последнее время на крупных 
промышленных предприятиях с о 
здаются парткомы в Цехах, как бы 
парткомы внутри парткомов. Э т о 
Вполне оправдавшая себя мера. 
Н а Череповецком металлургиче
ском заводе, например, за послед
ние 2,5 года создано 6 парткомов 
в цехах, в два раза увеличилось 
число парторганизаций, намного 
возросло количество партгрупп. В 
результате значительно увеличи
лось число выступающих на с о 
браниях коммунистов, устранены 
трудности в рассмотрении персо
нальных дел. 

О стилях и методах партийного 
руководства. Парткомы все более 
последовательно берут на воору
жение" метод воспитательной ра
боты. Д а н отбой администрирова
нию, шумихе, хвастовству. Появи
лись интересные начинания в 
практике работы партийных аппа
ратов. Перспективное планирова
ние, конкретные социологические 
исследования, контакты с научны
ми учреждениями, учеными... С л о 
вом, всюду идут поцеки новых 
форм повышения эффективности 
партийного руководства. Н о новое 
тогда хорошо, когда оно лучше 
старого. Э т о нужно всегда пом
нить. 

Конкретные социологические ис
следования — дело серьезное, тре
бующее к себе и серьезного отно
шения. Положительный опыт в 
этом направлении имеется в Че
лябинской областной партийной 
организации. В Новокузнецкой го
родской партийной организации 
провели интересные социологиче

ские исследования использования 
рабочего времени партийными ра
ботниками. 

Н о нельзя браться за новое де
ло, не подумав , только потому, 
что оно стало модным. Такие по
пытки ведут к дискредитации это
го дела, социологические у п р а ж 
нения приносят только вред. 

Совершенствование работы с 
кадрами. 

Подбору и расстановке партий
ных кадров уделяется сегодня 
большое внимание. Резко сокра
тилась сменяемость секретарем 
партийных организаций, что поло, 
жнтельно сказывается на их ра
боте. 

П р и подборе партийных работ
ников необходимо обязательно 
учитывать мнение людей, из сре
ды которых они выдвигаются. Н а 
руководящую партийную работу 
надо выдвигать лучших представи
телей рабочего класса. Современ
ный рабочий вплотную приблизил
ся сегодня по своему развитию к 
инженерно-техническим работни
кам. Необходимо избирать боль
ше рабочих в состав бюро, парт
комов, секретарями парторганиза
ций. _ 

Партийное руководство массо
выми организациями трудящихся. 

Значительно повысилась роль 
профсоюзов в коммунистическом 
строительстве. Профсоюзы прове 
ли недавно свой X I V съезд, на ко
тором был обобщен накопленный 
опыт работы, намечены новые за
дачи на предстоящий период. П а р 
тийным организациям надлежит 
совершенствовать руководство де
ятельностью профсоюзов. Отрадно , 
что многие парткомы разработали 
и выполняют мероприятия по 
улучшению работы с профсоюзны
ми кадрами... 

Комсомол — помощник и ре
зерв партии. Воспитанию комсомо
ла надлежит уделять с а м о е 
большое внимание. Было принято 
Постановление Ц К К П С С по ра
боте Красноярской партийной 
организации с комсомолом. О н о 
распространяется и на все пар
тийные организации. Какой вывод 
можно сделать из этого Постанов
ления? 

Необходимо прежде всего под
нять уровень партийного руковод 
ства комсомолом, оказывать по
вседневную конкретную помощь 
молодым. Н а д о хорошо знать уро
вень-современной молодежи, ее 
запросы, чтобы быть ее наставни
ком во всех делах. 

Д о л г партийных руководителей 
изо дня в день добиваться повы
шения эффективности органнзацн. 
онно-партийной работы. 

ИЗ ДОКЛАДА ЗАМЕСТИТЕЛЯ ЗАВЕДУЮЩЕГО ОТДЕЛОМ 
ПРОПАГАНДЫ ЦК КПСС т. СВИРИДОВА Н. В. 

«Об идеологической работе партии на современном этапе» 
шей пропаганде. И главный упор 
— на пропаганду моральных сти
мулов, которые прививаются да
леко не сразу. Материальные сти
мулы «усваиваются» гораздо лег
че. 

Н о в а я хозяйственная реформа 
создает лучшие условия для по
вышения роли социалистического 
соревнования. И х нужно макси
мально использовать. 

Дальнейшее укрепление дисци
плины. В этом деле необходимо 
руководствоваться известным П о 
становлением Ц К К П С С о партий
ной организации Тульской обла
сти. Необходимо помнить, что от 
состояния трудовой дисциплины 
на к а ж д о м участке производства 
зависит работа коллектива всего 
предприятия. 

Н е м а л о в а ж н о е значение имеет 
воспитание трудящихся в д у х е 

. „Каковы задачи конкретной во
спитательной работы среди трудя
щихся на современном этапе? 
П р е ж д е всего воспитание созна
тельного, творческого отношения к 
труду. 

Досрочное выполнение пятилет
ки требует большой организатор
ской работы. Усилить пропаганду 
в атом направлении, помочь каж
дому труженику найти свое мегто 
в решении этой задачи — вот 
главное. К а ж д ы й должен знать, 
сколько дней он сэкономил и 
сколько ему предстоит сэконо
мить. 

Большие надежды возлагают
с я — и »то вполне оправданно — 
на новую систему хозяйствования. 
Реализация основных принципов 
экономической реформы зависит 
во многом от партийных органи
заций. А надо сказать, что неко-

коммунистического отношения к 
общественной собственности. М ы 
не всегда еще создаем широкое 
общественное мнение вокруг р а с 
хитителей народного добра. Н а д о 
дать почувствовать каждому тру
женику, что он является участни
ком создания общественной соб
ственности, что безразличное от
ношение к общественной собствен
ности ведет к подрыву и личного 
благосостояния. 

Важно учитывать соотношение 
рабочего и свободного времени сей
час, когда предприятия перешли 
на пятидневку. Пятидневка от
крыла большие возможности для 
духовного роста, повышения куль , 
турно-технического уровня трудя
щихся . Н о только для тех, кто 
отчетливо понимает, как именно 
нужно использовать свое свобод , 
ное время. А это понимают еще 
не все. И без пропаганды учебы, 
без широкой разъяснительной и 
воспитательной работы здесь так
ж е не обойтись.., 

Молодое поколение составляет 
половину всех членов нашего об

щества. Улучшение воспитания 
молодежи всегда было и остается 
заботой партии, заботой о буду
щем нашей страны. 

М ы относимся к юбилею комсо
мола не только как к празднику. 
Предстоит проанализировать все 
комсомольские дела, сделать глу
бокие выводы, наметить планы на 
будущее. 

Необходимо руководящим пар
тийным работникам почаще вы
ступать перед комсомольцами. 
Преемственность поколений нель
зя понимать, как серию встреч и 
бесед. Э т о значит упрощать дело. 
Усвоение революционных и трудо
вых традиций осуществляется 
лишь в процессе активной деятель
ности молодежи. 

Н у ж н о объективно оценивать 
деятельность молодежи. Нь /неш. 
нее поколение достойно несеъ-
эстафету отцов. А то, что мы вы 
сказываем критические замечанн1*^__. 
в адрес нашей молодежи, свиде
тельствует лишь о заботе партии, 
Работа коммуниста в комсомоль
ской организации — важнейшее 
партийное поручение. 

На снимке нашего фотокорреспондента Н. Нестеренко вы видите участни
ков совещания-семинара во время перерыва. 

торые работники слабо знают эти 
принципы, наблюдается непрости
тельный спад в разъяснении сущ
ности и методов реформы. 

Реформа поставила перед нами 
ряд важных проблем. Первая из 
них: новое положение коллектива 
в обществе и рабочего в коллек
тиве. 

Коллективы получили в о з м о ж . 
ность самостоятельно решать важ
ные производственные вопросы. А 
это требует от к а ж д о г о члена 
коллектива максимума заинтере
сованности в общем деле. П р о 
блема совершенствования обще
ственных отношений должна быть 
всегда в поле зрения партийных 
работников. 

Очень важно тесное, правиль
ное сочетание моральных и мате
риальных стимулов к труду. Из 
этого мы должны исходить в на-
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Н А Ш П Р А З Д Н И К 
Завтра труженики советской торговли и общественного питания 

нашей Магнитки вместе со всем советским народом б у д у т отме

чать свой праздник — Д е н ь работника торговли. Без них немыс

лим наш быт, их услугами е ж е д н е в н о пользуются тысячи людей. 

Очень хочется отметить прекрасных работников, мастеров сво
его дела из столовых JMQ№ 1, 3 , 4 , 7 , 8 , 9 , 1 2 , 1 8 , 1 6 , 2 1 : з а в е д у ю щ и х 
производством Егорова А. Я., Михайлову М. И., Кожевникова П. П., 
Кириченко В. Т., з а в е д у ю щ у ю столовой Кузнецову А. Г., заведу
ющую производством и з а в е д у ю щ у ю столовой СоЗолеву А. А., з а 
в е д у ю щ у ю производством Алехину Л . Н., з а в е д у ю щ у ю столовой 
Ульянову Е. А., поваров Васечкину А. П., Баранова Г. В., Пенько-
ва И . П., Выблову К. Т., Д е н е ж н у ю В. Н., Климент А. Н., Широ-
носову Н. И., Голунову Т. Н., з а в е д у ю щ у ю производством Грин-
чишину Е. Н. — всех, кто повседневно трудится над дальнейшим 
улучшением общественного питания, помогая тем самым лучше 
работать нашим металлургам. 

В. И. Ленин говорил, что хорошо отметить праздник — это зна
чит сосредоточить внимание на нерешенных вопросах. Поэтому, от
мечая то положительное, что у нас есть, мы не забываем и о на
ших недостатках, о том, с чем еще нам предстоит бороться — о 
безответственном отношении некоторых работников к порученному 
им делу, о грубости и невнимательности, о низких экономических 
показателях, плохом качестве пищи и низкой культуре о б с л у ж и в а 
ния в отдельных столовых. 

З а д а ч а работников общественного питания — все знания и опыт 
поваров-мастеров направить на приготовление пищи только на «хо
рошо» и «отлично», добиться улучшения качества обслуживания и 
санитарного порядка в наших столовых, сделать так, чтобы высо
кая культура стала неотъемлемой частью нашего производства. 

Е. С К О Б К Л К И Н А . т о р г о в ы й инспектор О О П М М К . 

Немало замечательных 
тружеников торговли и об
щественного питания ра
ботает у нас в Магнитке. 

НА СНИМКЕ-- В.Н. ПОР-
СЕВА (посудосборщица сто
ловой №18), Е. К. АНТО-
НЕНКО (кондитер столовой 

\М 19), П. А. МАЛО В А (по
вар столовой № 14), М. И-
ПЫЖЬЯНОВА (повар-бри
гадир столовой №4). 

С 1942 года ра
ботает поваром 
Клара Яковлевна 
Калихман. Сейчас 
она бригадир по
варов филиала 
столовой № 2 и од
новременно испол
няет обязанноеги 
заведующей про
изводством. Клара 
Яковлевна любит 
свою работу. От
того и блюда , при
готовленные ею, 
всегда вкусные, и 
на рабочем месте 
чистота и порядок. 

НА С Н И М К Е : 
повар с т о л о в о й 
№ 2 К. Я . КА
Л И Х М А Н . 

ЯЗЫКОМ ЦИФР 
Д Е Н Ь Р А Б О Т Н И К А Т О Р Г О В Л И у с т а н о в л е н У к а з о м П р е з и 

д и у м а В е р х о в н о г о С о в е т а С С С Р от 29 июня 1966 года и от
мечается е ж е г о д н о в ч е т в е р т о е воскресенье и ю л я . 

* * * 
А Р М И Я Т О Р Г О В Ы Х Р А Б О Т Н И К О В н а с ч и т ы в а е т 5 , 5 м и л л и о 

на человек , к р о м е того, д в а м и л л и о н а р а б о т а ю щ и х на произ
водственных , з а г о т о в и т е л ь н ы х , в т р а н с п о р т н ы х и д р у г и х п о д с о б н ы х ^ 
х о з я й с т в а х . Б о л е е 40 п р о ц е н т о в всех р а б о т а ю щ и х в розничной сети 
имеет в о з р а с т д о 30 лет . 

* * * 

З А Д В А П Е Р В Ы Х Г О Д А т е к у щ е й п я т и л е т к и п р о д а н о т о в а р о в 
на 3,4 м и л л и а р д а рублей б о л ь ш е , чем п л а н и р о в а л о с ь , в том 

числе в ю б и л е й н о м г о д у — с в ы ш е чем на 2 м и л л и а р д а рублей . 
» * * 

П О Ч Т И 4,1 М И Л Л И О Н А т е л е в и з о р о в , 5 м и л л и о н о в р а д и о п р и 
е м н и к о в и р а д и о л , б о л е е 2,4 м и л л и о н а х о л о д и л ь н и к о в , без 

м а л о г о 7 5 5 т ы с я ч м о т о ц и к л о в и м о т о р о л л е р о в п р о д а н о в 1967 году 
По с р а в н е н и ю с 1966 годом « г о л у б ы х э к р а н о в » к у п л е н о б о л ь ш е поч
ти на 120 т ы с я ч , р а д и о п р и е м н и к о в и р а д и о л — на 143 тысячи . 

* * * 
Р О З Н И Ч Н Ы Й Т О В А Р О О Б О Р О Т г о с у д а р с т в е н н о й и коопера -
' тивной т о р г о в л и в этом году п р е д у с м а т р и в а е т с я в р а з м е р е 

131 м и л л и а р д а рублей , 
* • » 

В 1968—1970 Г О Д А Х н а м е ч а е т с я о т к р ы т ь 4000 к р у п н ы х м а г а з и 
нов с а м о о б с л у ж и в а н и я , в том числе 1100 м а г а з и н о в в 1968 

году. 

НЕЗАМЕТНАЯ 
ПРОФЕССИЯ 

Профессии моя самая обыкно
венная - заведую производством 
столовой Щ 16. Но я не променяю 
ее ни на какую другую, потому 
что я люблю свою работу. 

С детства у меня была тяга к 
кулинарии- я любила готовить, 
печь что-нибудь. Не случайно в 
1932 году пошла в школ} фаб
рично-заводского обучения при 
тресте столовых а, окончив ее, 
етала поваре::. Мне и сейчас иног
да бывает жаль, что так мало 
пришлось поработать по зтой 
специальности — всего 9 меся
цев. 

Как-то так получилось, чти на
чиная с 1944 года я все время 
работаю в столовых на должности 
заведующей производством. Сна
чала было непривычно, а потом 
втянулась. Ведь если вдуматься 
хорошенько, дело наше интерес
ное и нужное. Встретишь челове
ка хорошо, накормишь его вкус
но — у него и настроение повы
шается. А с хорошим настроени
ем лучше работается. 

Поэтому очень обидно бывает 
иногда, когда, поработав совсем 
немного, уходят от нас молодые. 
Не нравится им, скучно, говорлт. 
Но ведь нужно уметь в каждой 
профессии найти «зерно», стать 
нужной людям, и тогда любое де
ло станет интересным. 

Но зато как приятно, когда 
видишь старания всего коллекти
ва, когда чувствуешь, что всеми 
руководит одно желание — доби
ваться в работе самого высокого 
качества. Сейчас мы участвуем 
во Всесоюзном конкурсе предпри
ятий общественного питания. Де
ла, кажется, идут неплохо. По 
крайней мере, никаких нареканий 
ни со стороны народного контро
ля, ни со стороны жильцов ин
терната Ms 2 до сих пор не было. 
Наоборот, результаты самые по
ложительные . И радостно созна
вать, что в работе нашей столо
вой есть доля и моего труда. 

Е. ГРИНЧИШИНА, 
зав. производством 

столовой № 16. 

ТОЛЬКО ЛИ ДЕЛО ОТК?.. 

ПО В Ы Ш Е Н И Е К А Ч Е С Т В А 
П Р О Д У К Ц И И с т а н о в и т с я в 

наши д н и одной из с а м ы х г л а в 
ных, с а м ы х в а ж н ы х з а д а ч к а ж д о 
го п р е д п р и я т и я , , к а ж д о г о цеха . 
О б этом в м е с т е с п р о и з в о д с т в е н 
н и к а м и всегда д у м а ю т и р а б о т н и 
ки технического к о н т р о л я . 

В июне этого года в цехе ме
т а л л о к о н с т р у к ц и й у х у д ш и л о с ь по
л о ж е н и е с к а ч е с т в о м , в о з р о с брак 
внутри цеха , у в е л и ч и л о с ь и коли
чество п е р е д е л о к д е ф е к т н ы х кон
струкций и д е т а л е й по у ч а с т к а м . 
В чем причина этих н е п р и я т н ы х 
я в л е н и й ? О н а , д у м а е т с я , именно 
в н е п р а в и л ь н ы х в з а и м о о т н о ш е н и 
ях, г, р а з о б щ е н н о с т и действий 
п р о и з в о д с т в е н н и к о в и р а б о т н и к о в 
технического к о н т р о л я . 

О Т Р А Б О Т Н И К О В О Т К во 
многом з а в и с и т к а ч е с т в о из

готовленных конструкций . Вести 
р а з б р а к о в к у в процессе р а б о т ы , во 
время у к а з ы в а т ь п р о и з в о д с т в е н 
никам на н а р у ш е н и я технологии , 
в ы з ы в а ю щ и е некачественное изго
товление к о н с т р у к ц и й и д е т а л е й , 
п о м о г а я тем с а м ы м цеху рабо
т а т ь ритмично п д о б р о к а ч е с т в е н 
но — вот их п р я м ы е о б я з а н н о 
сти. 

О т д е л ь н ы е р а б о т н и к и О Т К цеха 
д о п у с к а ю т порой н е б р е ж н о с т ь при 
приемке и тогда п о я в л я е т с я не
о б х о д и м о с т ь и с п р а в л я т ь п р и н я 
т у ю д е т а л ь . 

Н о есть и д р у г а я , очень в а ж н а я 
сторона д е л а . М а с т е р а цеха не 
всегда п р и с л у ш и в а ю т с я к з а м е ч а 
ниям к о н т р о л е р о в - и п р о и з в о д я т 
с в а р к у н е п р а в и л ь н о с о б р а н н ы х 
к о н с т р у к ц и й . А п о т о м их прихо
д и т с я р е з а т ь и и с п р а в л я т ь или 
д е л а т ь н о в ы е д е т а л и . 

Вот п р и м е р . В е р т и к а л ь н ы е ли
сты верхнего пояса г л а в н ы х ф е р м 
мостового к р а н а по з а к а з у № 7 2 5 5 
были о б р е з а н ы у ж е , чем п о л о ж е 
но , — д о 5 м и л л и м е т р о в : па-
до 300 м и л л и м е т р о в , а с д е л а л и 
295. Р а б о т н и к О Т К Д . Н а р о в и ц . 
кий не р а з р е ш и л п р о и з в о д и т ь 
с в а р к у стыков , но м а с т е р В. По
л я к о в и с т а р ш и й мастер И. К о -

мов с д а л и листы в с в а р к у . П р о 
ектный о т д е л з а п р е т и л т а к о е от
ступление . П р и ш л о с ь в итоге д е 
л а т ь новые листы. 

У х у д ш и л о с ь и к а ч е с т в о с в а р н ы х 
швов , особенно в смене м а с т е р а 
т. М е ш к о в а . Н а о т д е л ь н ы х кон
с т р у к ц и я х п р и х о д и л о с ь и с п р а в л я т ь 
до 10 п р о ц е н т о в с в а р н ы х ш в о в . 
АЛ Н О Г И Е З А В О Д Ы , р а б о т а -

ю щ и е по системе б е з д е ф е к т 
ного и з г о т о в л е н и я д е т а л е й и с д а 
чи их с п е р в о г о п р е д ъ я в л е н и я по 
методу с а р а т о в с к и х м а ш и н о с т р о и 
телей, д о с т и г л и х о р о ш и х р е з у л ь 
т а т о в по к а ч е с т в у . П е р в у ю попыт
ку к э т о м у шагу в ц е х е м е т а л л о 
к о н с т р у к ц и й с д е л а л и . В о д н о м из 
пунктов плана м е р о п р и я т и й по 
у л у ч ш е н и ю к а ч е с т в а на 1967 год 
было з а п и с а н о : р а з р а б о т а т ь и ут
в е р д и т ь п р е м и а л ь н у ю с и с т е м у за 
к а ч е с т в о п р о д у к ц и и и с д а ч у ее с 
Первого п р е д ъ я в л е н и я . О д н а к о 
п р о ш л о у ж е б о л ь ш е п о л о в и н ы 
1968 годи — н о в а я п р е м и а л ь н а я 
система не п о я в и л а с ь . А в е д ь вве
дение этой системы, н а д о д у м а т ь , 
н а м н о г о у л у ч ш и т к а ч е с т в о кон
струкций . 

К а ч е с т в е н н ы е п о к а з а т е л и я в л я 
ются в основном у д е л о м з а б о т от 
д е л а технического к о н т р о л я . А 
о б щ е с т в е н н ы е о р г а н и з а ц и и цеха 
ими, к а к ни странно , не интересу
ются . И х не у ч и т ы в а ю т при под
ведении м е с я ч н ы х итогов соцсо
р е в н о в а н и я м е ж д у у ч а с т к а м и . Н е 
у ч и т ы в а ю т с я эти п о к а з а т е л и и 
п р и п р и с в о е н и и з в а н и я 
у д а р н и к а к о м м у н и с т и ч е с к о г о т р у 
д а . А н а д о хотя бы о д и н р а з в 
м е с я ц п р о в о д и т ь Д е н ь к а ч е с т в а с 
п р и с у т с т в и е м м а с т е р о в цеха , р а 
ботников О Т К и в и н о в н и к о в бра
ка и п о д р о б н о р а с с м а т р и в а т ь к а ж 
дый с л у ч а й б р а к а во и з б е ж а н и е 
п о в т о р е н и я . 

Н у ж н о в о с п и т ы в а т ь у к а ж д о г о 
р а б о т н и к а в ы с о к у ю т е х н о л о г и ч е 
скую дисциплину , честное и доб
росовестное о т н о ш е н и е к п о р у ч е н 
ному д е л у . Этого т р е б у ю т инте 
ресы п р о и з в о д с т в а . 

А. Б Е З Р У К О В , 
начальник участка ОТК 

цеха металлоконструкций. 

НАМ ОТВЕЧАЮТ 

Критика признана правильной 
Статья «0 травматизме и ого 

истоках», опубликованная в га" 
зето «Магнитогорский металл» за 
4 июля 1968 года, проработана 
на всех сменно-встречных собра
ниях. Критика, высназанная в ад
рес администрации и обществен
ных организаций цеха, признана 
правильной. 

Инструктажи по технике без
опасности проводятся по методи
ке, рекомендованной инструкци
ей № 92, разработанной на ком
бинате. 

В настоящее время в цехе и г 

веден специальный журнал, в ко
торый заносятся все выявленные 
нарушения техники безопасно
сти. Этот журнал дает возмож
ность проанализировать характер 
нарушения, выявить нарушите
лей, которые систематически пре
небрегают правилами техники без
опасности, с тем, чтобы принять 
меры общественного воздействия. 

Дело на злостных нарушителей 
передается в товарищеский суд. 

Е. ДАРАБАН0В, 
и. о. начальника мартенов

ского цеха Mi 2 V 

ЗАВТРА — ДЕНЬ РАБОТНИКА ТОРГОВЛИ 

И ВОПРОСУ О КАЧЕСТВЕ 
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З А В Т Р А — Д Е Н Ь В О Е Н Н О - М О Р С К О Г О Ф Л О Т А СССР 

Повсеместно отмечает советский народ ежегодный празд
ник — День Военно-Морского Флота. В этот день на бес
крайних морских просторах матросы, старшины и офицеры 
проводят смотр своих успехов в боевой и политической под
готовке. ' •• • 

Рожденный в ог-не Великой Октябрьской социалистической 
революции, в ожесточенных сражениях с внешними и внут
ренними врагами, советский Военно-Морской Флот прошел 
славный путь. 

В годы Великой Отечественной войны неувядаемой славой 
покрыли себя военные моряки. Беспримерные подвиги совер
шили подводники и морские летчики, экипажи надводных ко
раблей и десантники в боях за Ленинград и Одессу, Сева
стополь и Новороссийск, Москву и Сталинград. 

В послевоенные годы Военно-Морской Флот нашей страны 
благодаря постоянной заботе Коммунистической партии и 
Советского правительства о- его укреплении и переоснащепии 
стал составной частью вооруженных сил дальнего действия, 
способным оказывать решающее влияние на ход вооружен
ной борьбы на огромных театрах военных действий. Моряки 
Военно-Морского Флота, сохраняя и умножая боевые тради
ции русских моряков, совершенствуют свое мастерство, ус
пешно осваивая новые виды ракетно-ядерного оружия. 

Советские военные моряки верно служат Родине, в еди 
ном строю.с воинами других видов Советских Вооруженных 
Сил надежно охраняют мирный созидательный труд нашего 
народа. 

фДень Военно-Морского Флота 
С С С Р установлен постановлением 
СНК СССР и ЦК ВКП(б) от 
22 июня 1939 г. и празднуется еже
годно в одно из последних воскре
сений июля. 

ф Боевая история Советскою 
Военно-Морского Флота берет на 
чало с того дня, когда В. И. Ле
нин подписал 29 января (11 фев
раля) 1918 года Декрет о созда
нии Рабоче-Крестьянского Флота. 
Основу первых формирований 
флота пролетарского государства 
составили те военные моряки 
царской России, которые в 1917 
году встали под знамена боль
шевистской партии и активно под
держали восстание народа. 

* * * 

ф В годы Великой Отечествен
ной войны советские моряки пото
пили 1200 боевых кораблей и 

вспомогательных судов и 1300 
транспортов противника. 

* * * 
ф В наши дни в составе совет

ского флота — подводные лодки 
различного боевого назначения, 

Из истории 
советского 

флота 
надводные корабли, современная 
авиация, богатый арсенал тех
нических средств. Советские атом
ные лодки совершили немало 
океанских походов в полярных и 
тропических широтах, а группа их 
— кругосветное плавание. 

* * * 
ф Наряду с появлением ракето

носных атомных подводных лодок 
неизмеримо возросла ударная 
мощь и надводных кораблей. Ос
нащенные баллистическими и кры
латыми ракетами, средствами ра
диоэлектроники и автоматикой, 
эти корабли стали еще более 
грозной силой. 

* * * 
ф Каждый год Родина направ

ляет на флот тысячи юношей 
Большинство из них — комсо
мольцы, люди со средним, общим 
и техническим образованием,кото
рое помогает морякам в сравни
тельно короткие сроки в совер
шенстве осваивать сложную бое
вую технику, приобретать прочные 
навыки обращения с нею. Эта 
многогранная работа выполняет
ся под руководством высококвали
фицированных офицеров-специа
листов. 

В ЧЕСТЬ 
ПРАЗДНИКА 

Воды много, а яхты, парусни
ки, пароходы — игрушечные. Ка
жется, вот сейчас нахлынет круп
ная волна, смешает в кучу, опро
кинет и потопит всю эту флоти
лию. Но прочно держатся на во
де поделки юных судостроителей 
из кружка «Юный моряк». Инст
рукторы этого кружка, организо
ванного в детском пионерском ла
гере металлургов «Горное ущелье», 
еще сами недавно, так же, как их 
ученики, впервые держали в ру
ках рубанки, учились пользовать
ся другими столярными инстру
ментами, чтобы изготавливать де
тали кораблей, а потом и сами ко
рабли-. II хорошо это сейчас дела
ют. Их изделия но раз экспониро
вались на выставке творчества 
юных умельцев. Одно из таких 
изделий — большую яхту, они 
привезли ребятам показать и опу
скали ее на поверхность Банного 
озера- в День Военно-Морского 
Флота. В. АГР0Н0В. 

СОРЕВНУЮТСЯ ПРИЗЫВНИКИ 
С 26 июля в военно-спортивном 

лагере на озере Соленом идут по
казные и отборочные соревнова
ния по военно-прикладным видам 
спорта среди молодежи призывно
го и допризывного возрастов, по
священные Дню Военно-Морского 
Флота. ' 

Соревнования проводит оргко
митет, в состав которого входит 
секретарь заводского комитета 
комсомола В. Смеющее, начальник 
спортивно-технического клуба со 
спортсменами-разрядниками, пред
ставители радиоклуба, стрелково
го- клуба и MopcKqro клуба. 

А 28-го, в день праздника, на 
водной станции строителей будут 
проходить соревнования на пер
венство города по стрельбе, мета
нию гранат, гребле, плаванию -и 
бегу. Наш комбинат выставляет 
команду в количестве 25 человек 
Успехи наших спортсменов будут 
лучшим подарком к.празднику. 

Р. ТАЛЕЕВ, председатель 
заводского комитета ДОСААФ. 

Резкие, четкие взмахи весел 
стремительно гонят лодки впе
ред по зеркальной глади. 

Это тренируются спортсмены 
морского клуба. 

Пройдет 2—3 года, и многим 
из ребят наука, полученная в 
Магнитке пригодится на нелег
кой военной службе в рядах 
Военно-Морского флота. 

Фото Н. Нестеренко. 

Слово—ветерану 

СЕМЬЯ МОЯ ФЛОТСКАЯ 
Когда я слышу слова — Военно-Морской Флот, — невольно 

одолевают воспоминания. Ведь с флотом связана довольно большая 
часть моей жизни. Вспоминается то время, когда молоденьким па
реньком ушел я служить с Полтавщины на Черное море. А вернуть
ся на родину так и не пришлось — помешала война. С первых лет 
попал я в самую гущу боев — под Севастополь. Служил в войсках 
ПВО, и нам не раз приходилось отражать бешеные атаки врага, ко
торый стремился прорваться в город. 

В 1943 году я попал в 386-й морской батальон... 
До мельчайших подробностей остался в памяти тот день, когда 

после освобождения Новороссийска,, форсировали мы Керченский !] 
пролив. Многие из моих товарищей так и остались лежать на кеп- [| 
ченской земле, растерзанные взрывами мин, потому что пробирать- :; 
ся нам пришлось через минное поле. Во время этого десанта я был 
ранен и очнулся уже в плену. Страшная была пора. Родные и 
друзья считали меня погибшим, а я был за колючей проволокой, в 
Западной Германии, и мечтал только об одном - скорее вырваться 
на свободу и опять взять в руки оружие. 

Но освобождение пришло только в мае 1945. А потом меня на
правили в Магнитку. Так уже 23 года работаю я старшим миксеро-
вым в одном и том же цехе, в одной бригаде... 

Три года назад разыскали меня мои фронтовые товарищи, мой 
командир роты Георгий Михайлович Титов. Ездил я тогда в Керчь на 
встречу с бывшими десантниками, повидался со своими однополча
нами. С тех пор мы и переписываемся. Каждый год я получаю по 
праздникам поздравления от друзей, а подчас и от совсем незнако
мых мне людей. Вот и ко Дню Военно-Морского Флота жду весточку, 
знаю — не забывают меня товарищи, как и я не забываю тех, с 
кем шел когда-то бок о бок в холодной воде Керченского пролива. 

Я уверен, что у нас на комбинате немало бывших моряков, и 
тех, кто воевал, и тех, кто в мирное время нес службу на Балтике, 
в Крыму, на Тихом океане... Пни принесли с собой в цеха лучшие 
традиции: умение с честью доводить до конца самое сложное дело, 
преодолевать любые трудности и при самых различных обстоятель
ствах соблюдать строжайшую флотскую дисциплину. Я рад, что мы 
с ними из одной семьи и что у нас один общий праздник — День 
Военно-Морского Флота. 

П. ФЕДОРЕНКО, старший минсеровой 
мартеновского цеха № 3. 

Из Клайпеды в Магнитогорск 
Долгим был путь одиннад

цати молодых литовцев в 
Магнитогорск- На шести 
мотоциклах и двух легковых 
машинах работники клай-
педского Стройтреста по
крыли расстояние в одиннад
цать тысяч километров. 

Литовские разведчики на
родного подвига задались 
целью ознакомиться с места
ми революционной, боевой и 
трудовой славы советского 
народа. 

• В Магнитогорск, который 
по праву считается родиной 
всесоюзных ударных комсо
мольских строек, их привело 

желание увидеть строитель
ство цеха автомобильного 
листа, побывать на домен
ной печи № 2-

Комсомольцы этого агре
гата подарили участникам^ 
мотопробега «Клайпеда — 
Магнитогорскъытамятные су
вениры: принадлежности ра
бочей формы горновых — 
войлочные шляпы и щитки 
из органического стекла с 
автографами: «Комсомоль
цам Клайпеды от комсо
мольцев Магнитки в год 
юбилея комсомола».. 

В. ПЕТРЕНКО. 

НА ТСРЫЛЪЯХ ПАРУСОВ 
В Тольятти с 11 по 22 июля 

проходили соревнования на пер
венство РСФСР по парусному 
спорту 'среди юношеских команд. 
Защищая честь области, наша 
команда в составе семи человек 
заняла в командном зачете вто 
рое место, оставив позади спорт
сменов таких областей, как Кали

нинградская, Куйбышевская, Кра
снодарская, Пермская... 

Сейчас лучшие яхтсмены комби
ната участвуют в соревнованиях 
по неолимпнйским классам судов 
на первенство РСФСР, котооые 
проходят в Таганроге'. 

В. ПРОКОФЬЕВ, 
тренер по парусному спорту 

ДСО «Труд». 

Редактор Ю. А. ЛЕВИЦКИЙ. 

Левый берег, ул. Кирова, 97, 
(гостиница, 2-й э т а ж ) . Теле-
ф о а ы 3-38-04, 3-47-04, 
3-31-33, 3-07-98, 3-14-42. 

Коллектив трудящихся цеха 
вентиляции комбината выра
жает глубокое соболезнование 
заместителю начальника цеха 
Минееву Юрию Петровичу по 
поводу смерти его матери 
МИНЕЕВОЙ Галины Степа
новны. 
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